

# *Des séries de conversations entre Cuba et les États-Unis et La Havane s'ouvrent aujourd'hui à La Havane*

---



La

Havane, 21 janvier (RHC).- Aujourd'hui et demain, des représentants de Cuba et des États-Unis tiennent à La Havane les premières conversations depuis l'annonce, le 17 décembre, du rétablissement des relations diplomatiques entre nos deux pays.

La 28e série de conversations sur les questions migratoires se tient aujourd'hui. Au cours de celle-ci les deux parties évaluent la marche des accords bilatéraux dans ce domaine et les actions entreprises pour faire face à l'émigration illégale.

Cuba pose à ces conversations le problème de la Loi de Rajustement Cubain en vertu de laquelle tout Cubain ayant posé le pied sur le territoire étasunien, quelque soit le moyen utilisé pour ce faire, se voit accorder automatiquement et le permis de séjour et le permis de travail.

Notre pays met aussi l'accent sur le fait que les États-Unis encouragent la désertion des personnels de la santé travaillant comme coopérant dans d'autres pays en leur proposant le permis de séjour.

200 journalistes de plus d'une quinzaine de pays d'une quarantaine d'organes de presse couvrent ces conversations.

Au cours d'un point de presse Gustavo Machín, sous directeur des États-Unis au ministère cubain des affaires étrangères a signalé :

« Pour vous tenir au courant du déroulement des conversations je vais vous dire que les deux délégations travaillent et elles échangent des vues d'une façon respectueuse, avec un esprit constructif. Nous avons parlé des thèmes migratoires dont les tendances migratoires entre Cuba et les États-Unis. C'est-à-dire, de la forme que prennent les flux migratoires. Nous sommes tombés d'accord sur le fait que nous avons des points divergents sur diverses questions. Nous avons de grandes préoccupations pour le maintien de la Loi de Rajustement Cubain et de la politique de « pieds secs-pieds mouillés » qui sont, à notre avis, le principal encouragement pour l'émigration illégale de Cuba aux États-Unis. Nous avons donc exprimé cette préoccupation surtout car cette situation porte atteinte à l'esprit et à la lettre des accords migratoires dont nous évaluons l'application au cours de cette séance de travail. Jusque là ce que je peux vous dire. La matinée a été très utile. Nous avons parlé avec fluidité, de façon ouverte et avec une approche constructive bien que nous ayons certains points de vue divergents dans nos approches sur certains phénomènes migratoires entre nos deux pays ».

Pour sa part, Josefina Vidal, Directrice des États-Unis au ministère cubain des affaires étrangères s'est exprimée dans les mêmes termes pour réaffirmer la position de Cuba.

Auparavant, Edward Alex Lee, secrétaire adjoint pour l'Amérique Latine du Département d'État avait signalé que les États-Unis maintiendront la Loi de Rajustement Cubain.

Il a signalé que les États-Unis accordent une importance particulière au thème du rapatriement des Cubains « excluibles », c'est-à-dire, qui ne remplissent pas les conditions pour rester en territoire étasunien soit parce qu'ils ont commis des délits ou pour d'autres raisons.

Au cours de la rencontre de demain, les deux parties analyseront les principes et les pas pour le rétablissement des relations diplomatiques et l'ouverture d'ambassades dans nos deux pays.

Jeudi après-midi, le dialogue portera sur d'autres thèmes comme la coopération en matière de lutte contre les épidémies, contre le terrorisme, contre le trafic de drogues et sur d'autres questions d'intérêt mutuel.

La délégation cubaine est présidée, aux deux rencontres, par Josefina Vidal, directrice générale du département États-Unis au ministère cubain des Affaires étrangères et la délégation étasunienne sur les liens diplomatiques est conduite par Roberta Jacobson, secrétaire d'État adjointe pour les questions de l'hémisphère occidental.

En ce qui concerne les conversations migratoires, la délégation étasunienne est conduite par le sous-secrétaire adjoint du bureau pour les questions de l'hémisphère occidental du département d'État, Edward Alex Lee.

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/44251-des-series-de-conversations-entre-cuba-et-les-etats-unis-et-la-havane-souvrent-aujourd'hui-a-la-havane>



**Radio Habana Cuba**